



Editorial

*Licda. Telka Paylette
Guzmán Alvarado*

Directora

Desde su creación, en 2007, la Revista Ventana ve con orgullo como cada generación de estudiantes pone en alto el nombre del Tecnológico de Costa Rica a través del trabajo impecable que realizan en las distintas empresas e instituciones donde son contratados.

Y es que detrás de la formación académica de estos profesionales, hay un grupo de experimentados que los prepara para ser los mejores en su campo. Profesores, psicólogos, trabajadoras sociales y personal administrativo les enseñan día a día, con el ejemplo, como se trabaja en equipo para así poder alcanzar las metas propuestas.

Sabemos que el método de trabajo en equipo pretende aplicar estructuras de trabajo, que puedan canalizar y resolver algunas de las debilidades del ser humano; para muestra un botón, desde el primer día que ingresan a la

Institución y gracias a la organización de los Juegos Cooperativos, que aparte de darles la bienvenida procuran demostrarles que en la unión esta la fuerza, los jóvenes llegan aprender que en algunas ocasiones, que la debilidad de uno puede ser la fortaleza de otro, es así como queda demostrado que el ser humano necesita de los demás para poder subsistir.

Además los jóvenes estudiantes de primer ingreso de nuestra Sede llegan a comprender que en el trabajo de equipo es fundamental el trabajo individual, pero para que éste se haga es imprescindible que se deleguen las diferentes tareas, de esta forma se sabrá lo que tiene que hacer cada alumno, sirviendo esto no solo en su vida escolar sino también en la vida profesional.

Es así como los Juegos Cooperativos estimulan la creatividad de los estudiantes ya que hay que definir los objetivos de la acción, las zonas de responsabilidad de los miembros del equipo, las formas de renegociación de la acción del equipo, de interpelación, es decir todo lo que se realiza con la acción y la forma de funcionar del equipo.

De esta forma a través de simples juegos, cada estudiante de la Sede empieza a demostrar sus cualidades y sin querer los líderes dan sus primeros pasos ya que no solamente generan dedicación individual sino también la capacidad de organizar, ellos tienen que ser capaces de traducir el rumbo organizacional en las directivas, la visión en práctica y el propósito en proceso.

Es maravilloso como por más de tres décadas la Sede del Tecnológico, en San Carlos, no solo se ha distinguido por su gestión académica, sino que destaca su preocupación por formar mejores personas, con valores y principios, ejemplo de ello son estas actividades de integración.

No cabe duda, la universidad es una institución con la función de transmitir y producir cultura, de inculcar hábitos, actitudes y modos de comportamiento, de reproducir un orden político cultural y existencial.

Desde esta Ventana propios y extraños pueden observar como la participación de los estudiantes en estos juegos cooperativos ayudaran a moldear el carácter de quienes en un futuro serán los profesionales de este país.